
ACTA 

2' CESION EXTRAORDINARIA 
CONSEJO DE INVESTIGACION Y ESTUDIOS DE POSGRADO 

Sielido las diecisiete horas con cuarenta minutos del día martes veinticincv de mayo del 
año dos mil cuatro, estando presentes en la Sala rle Juntas de la Vicerrectoria de 
Investigacion y Estudios de Posgrado los consejeros que se enlistan a cuntinuación, por 
el Área de Ciencias Exactas y Naturales: la Dra. Irma Herrera Camachci y el Dr. Arturo 
Fernández Téllez; por el Área de Ingeniería y Tecnología: el Dr. Salvador Alcántara 
Iniesta y el Dr. Francisco Silva Andrade; por el Area de Ciencias de la Salud, el Dr 
G<inrslo Flores Álvarer y ri Dr. Jorge Antonio Yañez por el Área de Ciencias de la 
Educación y Hurnanidddcs: 1s Dra. Antonella Fagetti Spediciitto y por el ~ r e a  de 
Ciencias Agropecuarias: cl Mtro. Victor Tamariz Flores. Como consejeros ex-oficjo: el 
Dr. Rutilo Silva Gorizalcz, Director del Instituto de Física "Luis Rivera Terrazas", Dr. 
Jorgc Torres Iicomc.. Director del Iilstituto de Ciencias y el Dr. José Ramón Eguibar 
Cuenca, Director del Instituto de Fisiología, en su calidad dc Vicepresidente del Consejci 
de Investigacion y Estudios de Posgrado, el Dr. Pedro Hugo Hcrnandez Tejeda, la Dra. 
Rosa Graciela Montes Mirci, Di rectora Genera1 dc Investigación y como Secretario de 

:,, Ackas, el Dr. Gerardo Martiiiez Ivlontes, Director General de Estudios dc Posgrado. 

Y%\ i 
Existjeiidn el quórum legal se dio por iniciada ia sesión, procedieiido el Dr. Pedro Hugo 
Hemandez a Iccr e[ Orden del Día: 

I .  Lista dt asistencia 
2. Lectura y en su caso aprobacihn del acta de la sesión anterior 
3. Resultados de la evaluacioi~ de soli~itudes para ingreso al 
4. Pa d ron de [rivestigadores 200.2-2005 
5. Programa 1 tistitucional de Fomento a la Iiivestigación 
6. Integración dc los Programas de Maestria eii Derecho 

Respecto a la Lectura ilcl ~ c t a  de la  sesión anterior, el Dr. Alcantara solicito quitar en la hoja 
4, tercer renglón: Se acordó proponer plazos para que .. ... y sustituir por : Se czcordo 
proparier se discuta esta propuesta y en lu sesión ...... Haáendo este cambio se dio por 
aprobada el acta. 

Acto seguido la Dra. Rosa Montes informó acerca de lcis resultados de las evaluaciones 
correspondientes a las 108 scilicitudes prescrita das  para ingresar al Padron de 
Investigadores. 



" Del Área dc Ciencias Sociales v Administrativas, se mencionó que en total tiav ; 
solicitudes prrseiitadas de las cuales 4 fueron aceptadas, una cui~dicionada a la 
presentación del ducumeritci que acredite el grado de la P.I. Patricia Mcza Rojas, la 
solicitud de J. Gerardo Cera fui  

Vera Muñoz se turna para su discusión en CIEP, misma que fue rechazada. La 
Comisión eval uadora determinó rechazar la solicitud del Mtro. Jesús Humberto Angulo 
Palrnero. 

Del Área de Ciencias Exactas y Naturales, se recibieron 35 scilicitudes, de las cuales 16 
fueron aceptadas, a consideración de1 CIEP se pusierori los siguientes 3 casos: Del Dr. 
Ignacio Roberto Portillo y Reyes, que después clc dar LI conocer la labor realizada en el 
último ticmpo, e1 pleno acordó AcqtarIo, las solicitudes del Mtro. Adrian Corona Cruz 
y del Dr. Agustín Contreras Carreto, fueron rechazadas por el pleno del CIEP. La 
solicihicl del Dr. Francisco Solano Tajonar Sanabria que estaba condicionada también 
fue rechazada, después de un análisis de las publicaciones presentadas, 15 solicitudes 
no fueron aprobadas por Ia Comisión evaluadora. 

i Del Área de Ingeriieria y Tecnología, se recibieron 18 solicitudes, de las cuales 5 esta11 

\ aceptadas, 3 a consi~leracion del CIEP: las de la Mtra. Ma. Cristina Valerdj Nochebuena, 
, del Mtro. Andrhs Armando Sánchez Hernández y del Mtro. Jorgc Sosa Oliver, que por 
\ ,: acuerdo del Consejo fueron rechazadas. La soIicitud dcI Dr. J .  Eligo Mclises Gutierrez 

) Arias quecid r<i-iilicii.iiada a la presentarion de un r t u  b i t  y 1s Corniribr 
' rechazo a 9. 

Del Área de Ciencias de la Salud, se recibieron 14 solicitudes, 4 hieron aceptadas, y la 
Comisión evaluadora del arca rechazó 10, por que solo presentan rncmorias a 
Congresos no tienen publicaciones. 

Dei Árca de la Educación y Humanidades, se presentaron 18 solicitudes, 8 están 
aceptadas, b se ponen a consideracihn dd CIEP, la del Mtro. J. RodciIfo García Cuevas, 
de Mtra. Guadalupe Blanco López, de la Mtra. Ma. Teresa Fatima Encinas Prudencia, 
Mtra. Rebeca Elena Tapia Carlin y del Mtro. Roberto Criollo Averidaño, las cuales 
fueron rechazadas por el pleno, en cuanto a la solicitud dcl Dr. Francisco Castro Pérez 
fue aceptada por el CIEP. La solicitud del Dr. losue Mano Villavicencio Rojas quedo 
condicionada a la presentación del libro y la Comisión evaluadora consideró rechazar 3 
solicitudcs. 

Del Área de Ciencias Agropecuarias, se recibieron 16 solicitudes, 8 fueron accptadas, 4 
condicionadas y 4 rechazadas. El Consejo acordó realizar una revisión a los cspedientes 
ya que esta área solo evaluada por uria sola persoi-ia. 



Después de una revisión por p r t e  del pleno del Consejo se acorcih que a todos ayriellos 
profesores investigadores que no fueron aceptados se les enviara una carta invitiÍndoles 
a seguir trabajando tanto en la formación de recursos humanos como en publicaciones y 
presenten solicitud la y roxima convocatoria. 

Para la emisión de la siguiente convocatoria, se planteal*on 10s siguientes aspectos: que 
para la evaluación de la:: solicitudes se realice una priniera revisión por comité para 
presentarlo ante el Consejo, implementar un Comité de revistas, que realice la 
valoración de las revistas eIi las que publican los investigadores y solicitar los 
procedimieritcis Editoriales que utiliza la BUAP para sus revistas. 

Respecto al siguiente purito del Orden del Día: Programa Institucional de Fijmento a la 
Tnuestigación, el Dr. Pvdro Hugo expuso al pleno del Consejo que dc la bolsa autorizada 
para el Área de Cirncias Exactas a los proyectos $2' lU0,0(10 dentro del PIFI, se tienen 
contemplados $714,000 para apoyo a estudiantes, mientras que para el caso del area de 
Ciencias Naturales se tienen duturizados $1 '800.000 de los cuales $45U,000 tienc que ver 
con los apuy cis para cstudiantes. De acuerdo a los lineamientos de 5EP para el ejercicio 
de los apoyos del PIFI, no es posible incorporar los gastos reIatii7os a las becas para 

m estudiantes, por lo que será necesario utilizar otras brilsas del presupuesto ordinario de . , , 1 la VIEP para poder otorgar las becas contempladas. Sin embargo, para poder hacer rstu, \o la íinica forma seria el de  utilizar el dinero que se tiene contemplado para pasajes y 
viáticos de 10s ii~vestigadores de esas DES para el pago de las  becas, reubicando el 
dinero de los viajes para e1 gasto de los investigadores, por lo que solo habrá viajes para 
aquellos investigadores responsables que tengan estudiantes en estas DES. Se tomo el 
acuerdo de que a traves de una carta se informe a los responsables que hagan la 
calendarización de actividades y recursos y se conipronietan a utilizar los recursos 
otorgados e intorrnarles que si los recursos no son utilizados, los pueden perder. Sc 
acord8 realizar una reunión para Ia prbxima semana, con lvs rcsyiinsables de los 
proyectos, para explicarles el por qué la tardanza y pedirles apoyo en los conceptos del 
gasto. 

También se informtj que los Proyectos que se ejercieron en 2003, cl totdl de 165 

proyectos se distribuyeron de la siguiente manera: Área Sociales y Administrativas: 4 
jndivldirales y 9 de grupo. De Exactas y Naturales fueron 17 iiiriividuales 31 67 grupo, 
del Área de Ingeniería y Tecnologia 4 individuales y 19 de grupo, de Salud 4 
individuales ir 10 de grupo, del área de Educación y Humanidades 11 individuales y 8 
de grupo, y eri Agropecuarias 4 individuales y 8 de grupo, de acuerdo a las áreas de 
ANUIES, d e  las cuaIes se cibtuvieron 138 publicaciones nacionales y 162 internacionales, 
un total de 375 participacioi~es a Congresos, faltando personal por la bolsa dc la VIEP, y 
la otra parte formación de recursos humanos, 73 licenciaturas, 51 maestría y 14 de 
doctorado, en total 138 de tesis concluidas. 



Correspondien tc al iritirno pul-ito del Orderi de1 día, el Dr. Gerardo h2nrtint.z informó 

sobre la integración de  los cuatro programas de la Maestría en Derecho que el CUA de  
la Facultad de Derecho y Ciencias SociaIes ha integrado en uno scilo, que la revisibn d e  
la propuesta se llevo a cabo por la Comisión del Área de  Ciencias Socia1t.c y que siclido 

una propuesta viable, en su opinión, debe ser aprobada. A1 respecto, se acordó por el 
pleno del Conscjo, APROBAR LA UNIFICACI~N DE ESTE PROGRAMA y solicitar 
dicha opinicin de la Comisión por escrito, para tramitar el segistrcs del tiuevo programa 
ante SEP. 

Dr. José Ramón comentcj acerca de las importacioncc que se realiza11 a través dc la DAPI 
con recursos de PROMEP y que aun cuando ya sc tiene la autorizacion por parte de 
Contralciiia, se tiei-ie que importar con quien ellos indican, n o  obstante que Ia BUAP 
cuenta con un departamento de importaciones. Propone remediar este tipo de situaci6n 
que se da. no soIo con las  ill-iportaciones, sino también con la tardanza en todo tipo de 
compra generada por el excesivo trámite arite la DAPI. Se acordó haccr una invi taci6n al 
respui-isal?le del Comi t6 de '4 dcliiisicio~-ies para la sjguiente sesi&; para qirc esciiche de 
parte del pleno del Consejo algunos d e  los problemas que se han tenido así como las 
opiniones al respecto del fiit-icionamicnto de la DAPI. 

N o  habiendo mas asuntos que tratar, se levanta la sesi611 a las veintirlin horas con diez 
minutos del mismo día de su inicio, firmando al calce el Vicepresidente y Secretario del 
CIEP. 

Dr. Pedro Hugo Hernandez Tejeda 
Vicepresidente 


